

SESION MUNICIPAL

Se aprueba un presupuesto extraordinario de 56.000 ptas. y se acuerda cambiar el nombre de varias calles

Preludio

Media hora antes de la anunciada, el lugar destinado al público en la sala Capitular, estaba repleto de gente. No cabía ni una persona más. Igualmente, los pasillos, galerías y escalera, estaban materialmente invadidos de público, deseoso de presenciar la segunda sesión municipal. Hasta tal punto se congregó allí la masa obrera, que estuvo muy cerca de que el Alcalde tuviese que aplazar la sesión, por el escándalo promovido a causa del hacinamiento, que hacía la atmósfera irrespirable. Varias veces el Sr. Cordero, dirigió la palabra al público, recomendando silencio y esto se hacía imposible porque la gente quería salir y no podía.

A gritos pedía el público que la celebración se hiciera en el salón teatro y hubo de convencerse de la imposibilidad, por ser imperativo de la ley tener que celebrarse allí, aunque prometiendo que para la próxima se tendría autorización gubernativa y se podría dar gusto a todos.

A duras penas y después de unas exhortaciones del concejal Sr. Castillo, se pudo hacer silencio, marchándose muchas personas que no podían penetrar en el salón de actos.

Se abre la sesión

A las 7'15 declara abierta la sesión el Presidente y ordena la lectura del acta, que unánimemente se aprueba.

El Alcalde anuncia, que se va a proceder a la elección de cargos y al nombramiento de las respectivas Comisiones.

En este momento, el concejal Sr. González Lizcano, solicita leer unas cuartillas, como proposición que presenta, relacionada con el punto que se va a discutir y que otro número insertaremos. Es aceptada.

Pide, además, que para la próxima sesión, se lleve una relación detallada, de las disponibilidades con que cuenta este Ayuntamiento para el año en curso y así sabrán todos a qué atenerse, el público conocerá la verdadera situación del erario municipal y como quiere que las murallas del Municipio sean transparentes, solicita se pase una nota a la Prensa local y que se haga a fin de ejercicio una Memoria explicativa de la labor que se ha desarrollado.

El Alcalde toma buena nota y dice que será complacido.

El Sr. Martínez Espadero, se adhiere, en nombre de la minoría que representa, a la proposición del Sr. Lizcano. Propone, la no votación para formar las comisiones ya que ellos están de acuerdo con la mayoría, porque supone habrán calibrado a las personas y buscado la más prudente afinidad de éstas con los cargos que han de desempeñar.

Añade el Sr. Espadero, que, pues los republicanos han ofrecido al pueblo un esplendoroso programa municipal y el pueblo ha correspondido otorgando como premio sus votos, espera ver ese programa,

siquiera sea en bosquejo, para colaborar, lealmente como tienen ofrecido, él y sus compañeros de minoría. Y pues no se trata ahora de elegir cargos de relumbro—continúa—sino de una colaboración, que debe ser unánime, aceptamos el puesto que nos designeis, si a bien lo habeis tenido y si no, trabajaremos con el mismo interés.

El Alcalde, agradece y promete traer a sesión una nota de las obras comenzadas y que hay que terminar, las que deben empezar seguidamente y las cantidades disponibles por cada concepto.

(Nosotros creemos, que lo que pedía el Sr. Espadero, no era eso, precisamente)

El señor Muñoz, acepta muy gustosamente, la colaboración de las minorías y dice, que los cargos se deben repartir por igual. Las comisiones, se han proyectado sin distinciones en la ideología y se congratula de la concordia que existe.

Continúa el Sr. Muñoz, y se lamenta de que el pueblo espera mucho de ellos y ellos no pueden hacer todo lo que quisieran porque llegan a un Ayuntamiento pobre, a causa de que los anteriores, destruyeron las fuentes de ingresos.

El Sr. Espadero, rectifica y agrega que pues el señor Muñoz achaca a los Ayuntamientos anteriores el estado precario, del actual, quiere enterarse de todos los gastos habidos, con libramientos en la mano, para delimitar la gestión de cada cual; es decir, que como el Municipio ya venía regido por los señores Cordero y Muñoz, conviene anotar la parte que corresponde a cada uno de los anteriores Concejos.

El Sr. Alcalde, nuevamente, promete

La becerrada del domingo

Con escasa entrada, por lo despacible de la tarde se celebró la fiesta taurina anunciada. Los becerras de Eizaguirre, muy buenos. Los matadores hicieron todo lo que pudieron y todo lo que sabían. Los banderilleros rodaron mucho por el suelo y pincharon poco.

El «Gachas» cumplió su cometido a medias pues el toro suyo lo mató el público. Sin embargo, la salsa torera de Gumerindo se *mascó*.

El matador Emilio Martínez que lidió un novillo utrero, merece capítulo aparte. Tiene condiciones y sabe torear. Estuvo superior con el capote y banderillas, y aunque al matar pinchó varias veces, se reveló como un aficionado que puede pasar por profesional.

Frasco y Alfara, boxeadores de postín demostraron que en banderillas y matando saben algo de toros.

Resultó la fiesta agradable, pero el último número, lo dió el público arrojándose al ruedo y maltratando al becero.

Las autoridades, deben poner coto a estas salvajadas imponiendo el respeto que debe existir en toda clase de espectáculos.

traerlo todo a la sesión siguiente.

El Sr. Soria, dice que la crisis de trabajo está muy acentuada en Alcázar y precisa que dentro de las disponibilidades del presupuesto ordinario, puede hacerse algo para remediar en parte. Hay tres calles empezadas, que continuándolas se dará trabajo a mucha gente.

El Sr. Martínez se pone al lado del Sr. Soria en este punto, reconociendo la urgencia, pero cree, no sea conveniente una aprobación imprevista del presupuesto extraordinario. Dice, que por su parte, dará cuantas facilidades pueda pero hay que obrar convenientemente.

El Alcalde, dice que ha consultado con el Sr. Gobernador si podía ya disponer de la caja municipal y no ha tenido contestación.

Para conjurar la crisis de trabajo, ha pedido a D. Ezequiel Naranjo, Jefe de Obras Públicas, la colocación de obreros de Alcázar en los trabajos de las carreteras de Herencia y Villafranca y le ha prometido reservarle 70 u 80 plazas. No obstante—dice—el paro de obreros me preocupa y seguiré viendo el medio de remediarlo en su totalidad.

El señor Soria, comprende los inconvenientes legales que puede tener la inversión de dinero sin autorización, pero cree, que la situación en que el pueblo se halla, obliga a los concejales a cargar con esa pequeña responsabilidad, si la hubiese, para acelerar el asunto que no aconseja espera. Pide que al día siguiente se traslade a Ciudad-Real una comisión, para interesar del Gobernador la premura en el asunto de obras.

Se concede un voto de confianza al Alcalde, para que resuelva este asunto.

Nombramiento de comisiones

A continuación se leyó el acoplamiento de nombres para las diferentes comisiones, quedando acordado en esta forma:

Hacienda y Presupuestos: Presidente, D. Pedro Arias; Vocales, los señores Soria, Castillo, Paniagua, Gómez Cano, y Vaquero.

Beneficencia y Sanidad: Presidente, don Eliodoro Sánchez; Vocales, N. Castillo, Lorente, González, Velasco y Henríquez.

Instrucción Pública: Presidente, don Salvador Soria; Vocales, B. Castillo, Serna, Martínez Espadero, González Lizcano y Barrilero.

Obras Públicas y Policía Urbana: Presidente, D. Francisco Muñoz; Vocales, Rivas, Sánchez, Lucas, Serna y Pérez.

Policia Rural: Presidente, D. Nicolás Castillo, Vocales: Arias, Lorente, Paniagua, Vela y Manzanares.

El señor Muñoz, deferente siempre con la minoría, propone que si ésta cree preciso alguna modificación en los nombres indicados, están prestos a verificarla.

El señor Espadero, agradece y dice que le parece bien todo.

Leído que fué el presupuesto extraordinario por transferencia de varias partidas que obran en caja por resultados de ejercicios anteriores, fué aprobado a reserva de la superior resolución, absteniéndose de votarlo las minorías, por no haber tenido tiempo de estudiarlo. A éstas, les parece bien la inversión de cantidades

que se propone, pero desconocen la procedencia exacta de cada uno de los capitulos de donde han emanado.

La inversión propuesta, es la siguiente:

Para pagos de recetas de la beneficencia, como adicional al ejercicio de 1930, 2.505,64 pesetas. Para instalar una fuente pública en la plaza 5.000. Para nuevas alcantarillas 10.000. Para una Casa de Socorro, 4.000. Para la creación de dos escuelas unitarias 4.000. Para reparaciones en el Cementerio y su paseo, 2.500. Para dotar de bancos al Paseo de la Estación, 1.000 y para encintados y pavimentación de calles, 19.203,28.

El Sr. Pérez, solicita que bajo el dosel de la capa capitular, se ponga el retrato de Galán.

El Sr. Paniagua, dice que proceda a su juicio colocar el de Salmerón, figura cumbre del republicanismo. El Sr. Vaquero, cree más procedente una alegoría de la República. En esto abunda el Alcalde y así se acuerda.

Discusión que pudo evitarse, porque la ley del 77 ordena que allí debe estar el retrato del Jefe de Estado.

Rotulación de calles

El señor Soria, indica la conveniencia de variar el nombre a algunas calles, tras ligera discusión se acuerda que la Plaza de la Fuente, se llamará de Fermín Galán La Calle de María Cristina, será del 14 de abril.

La de San Francisco, será de García Hernández y la Plaza de la Constitución será de la República. Esta, a propuesta del señor Cordero.

Los inspectores municipales

El Sr. Muñoz indica la necesidad de que sea vigilado el cumplimiento de los veterinarios, pues si a éstos se les conoce es por la nómina de sueldos y no por la demostración de sus trabajos en beneficio de la población.

El Sr. Alcalde, promete llamarlos a capítulo e interesarle el máximo rendimiento, dentro de la importante gestión que está a su cargo.

Se levanta la Sesión con el agrado del público, que estaba sofocado por el calor.

DON JOSE

NOTICIAS

—Se encuentra en ésta, la bella señorita Guadalupe Gistau Mur, sobrina de nuestro buen amigo D. Juan Pilo.

El día 27, tendrá lugar en el Convento de los PP. Trinitarios, un Funeral por el eterno descanso del alma de D.^a Tomasa Marín con motivo de cumplirse el primer aniversario de su muerte.

Sus familiares, ruegan a sus amistades asistan al mismo por lo que les quedarán altamente agradecidos.

El viernes recibió sepultura el cadáver del que fué maquinista de esta estación D. Luis Campo Octavio. A su familia toda, reiteramos nuestro sentimiento.

—También han fallecido, D. José Meco Mendoza, D. Próspero Serrano Hidalgo y la niña Rosario Rebato Fernández. Igualmente, enviamos el pésame a las familias.

—Días pasados falleció la bella señorita Juliana Ramiro, desgracia que ha producido general conternación

EL LUNES, 27

GRAN VENTA de

RETALES

2.000 KILOS RETALES BLANCOS DE SABANAS A 6 PTAS.

ALMACENES ORTIZ